

## Partir a la misión con el corazón

Pueden pertenecer a la **Unión de Enfermos Misioneros** todos los enfermos, sin importar edad ni condición, que, padeciendo una enfermedad o algún tipo de discapacidad crónica o de larga duración o la ancianidad, se sientan llamados por Dios a **unirse al dolor redentor de Cristo con espíritu misionero**.



*"También nosotros podemos ser manos, brazos, corazones que ayudan a Dios a realizar sus prodigios, con frecuencia escondidos.*

*También nosotros, sanos o enfermos, podemos ofrecer nuestros cansancios y sufrimientos como el agua que llenó las tinajas en las bodas de Caná y fue transformada en el mejor vino. Cada vez que se ayuda discretamente a quien sufre, o cuando se está enfermo, se tiene la ocasión de cargar sobre los propios hombros la cruz de cada día y de seguir al Maestro; y aún cuando el encuentro con el sufrimiento sea siempre un misterio, Jesús nos ayuda a encontrarle sentido".*

*Papa Francisco*

Si quiere ayudar a las misiones puede hacerlo en la siguiente cuenta de las Obras Misionales Pontificias:

**B. Santander. ES14/0049/3127/6223/1407/6244**

## Rezar unidos a la misión

### Oración en Navidad

Padre amoroso, ayúdanos a recordar el nacimiento de Jesús, para que podamos participar del canto de los ángeles, del gozo de los pastores y de la adoración de los Reyes Magos. Cierra la puerta del odio y abre la puerta del amor en todo el mundo. Que la bondad venga con cada regalo y los buenos deseos con cada saludo. Líbranos del mal con la bendición que trae Cristo y enséñanos a estar alegres con el corazón limpio. Que la mañana de Navidad nos haga felices de ser tus hijos, y la tarde de Navidad nos lleve a nuestras camas con pensamientos agradecidos, perdonando y perdonados, por el amor de Jesús.

**Robert Louis Stevenson**

### Intenciones de oración del Papa

**Noviembre:** Oremos para que los padres que lloran la muerte de un hijo o una hija encuentren apoyo en la comunidad y obtengan del Espíritu consolador la paz del corazón.

**Diciembre:** Oremos para que este Jubileo nos fortalezca en la fe, nos ayude a reconocer a Cristo resucitado en medio de nuestras vidas, y nos transforme en peregrinos de la esperanza cristiana.

# ENFERMOS MISIONEROS

*Unidos a los misioneros  
por la oración y el ofrecimiento*

*Todo el poder de la  
Redención del mundo  
está en Él*



Obras  
Misionales  
Pontificias

**Nº 230**

**Noviembre / Diciembre  
2024**

**OBRAS MISIONALES PONTIFICIAS - ENFERMOS MISIONEROS**  
Fray Juan Gil, 5 - 28002 Madrid Tel. 91-590 27 80 - Email: ompress@omp.es  
Coordinador: **Justo Amado** - Diseño: **Antonio Aunés**  
Gráficas Dehon - MADRID - DL M-44018-1990

## Con la cercanía de los santos

### SAN JOSÉ DE ANCHIETA

Nacido en San Cristóbal de la Laguna, en la isla de Tenerife, se hizo jesuita y fue enviado como misionero a América. **José de**



**Anchieta** (1534-1597) tenía solo 19 años cuando llegó al puerto de Bahía, Brasil, por eso el Papa Francisco lo recordó en la Jornada Mundial de la Juventud de Brasil como inspiración para los jóvenes.

Nada más llegar comenzó una vida apostólica y misionera extraordinaria e intensa con la población indígena, aprendiendo su lengua, con viajes en los que se jugaba la vida, llenos de esfuerzos de diálogo, peligros y amenazas, aprendizaje y santidad. Patrón de Brasil, fue gramático, geógrafo, arquitecto, literato y poeta –es el padre de la literatura brasileña– pero, sobre todo, era misionero: "Aunque hubiera venido a Brasil solo para ganar un alma, habría considerado bien invertido mi viaje y todos los trabajos pasados".

**Fue además un "enfermo misionero" al ser un misionero enfermo.** Desde su juventud sufrió de tuberculosis. Como lo definirían después fue un "enfermo con una enorme capacidad de resistencia".

## Oramos por los misioneros

*Protege, Señor, a tus misioneros, que dejan todo para dar testimonio de tu palabra y de tu amor. En los momentos difíciles, sostenlos, consuela sus corazones, y corona su trabajo de frutos espirituales. Y que tu imagen del crucifijo que les acompaña siempre, les hable de heroísmo, de generosidad, de amor y de paz. Amén.*

*Santa María Reina de las Misiones, ruega por nosotros.*



María del Carmen Morcillo

**María del Carmen Morcillo Sánchez** es misionera desde hace 48 años. Natural de Albacete, pertenece a la Orden de la Compañía de María Nuestra Señora. Su misión hoy está en Cochabamba, Bolivia. Hace poco decía: "A veces me siento impotente porque quiero ayudar a las personas. Siento impotencia al no poder hacer más. La fundadora de mi Orden decía: «¿Quién me diera mil vidas para poder ir por todo el mundo y atender a más?». Yo también lo pienso a veces y me siento muy vinculada a ella, porque veo cuánta limitación hay".

## Y por la misión

El 16 de octubre de 2023 el Papa Francisco creaba la **diócesis de Katsina**, en Nigeria. Aquel mismo mes de octubre el Domund hacía su colecta más importante, de la que 53.000 dólares ya han llegado a Katsina. Enclavada en la difícil zona del norte de Nigeria, en la frontera con Níger, donde el fundamentalismo islámico ha hecho tanto daño, **en Katsina, todo está por hacer.** Se ha designado como **catedral la parroquia de San Martín de**



**Porres**, en la misma ciudad de Katsina. Todo un presagio porque, como el santo religioso de Lima con su bilocación, el clero, las religiosas y los catequistas de esta diócesis recién nacida casi tendrán que estar en varios lugares a la vez para atender las muchas necesidades. En muchas zonas las comunidades celebran sus **misas semanales bajo un árbol** o en una pequeña casa de uno de sus miembros.

Después de Katsina se han creado otras cinco diócesis más, lo que muestra el crecimiento de las nuevas iglesias de los territorios de misión. **Esto eleva los territorios de misión hasta 1.127.**